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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lukas, Jutta     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Barth, Jochen     
Belitz, Hans-Joachim     
Hube, Rudolf     
Konrad, Walter     
Lüttig, Konrad     
May, Gideon, Dr.     
Schollmayer, Jörg     
Zander-Ketterer, Helga     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lautenbacher, Manuel     
Pfeifer, Ann Kristin     
Zaufke, Jürgen     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dietz, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Abrissfläche Hochstraße im Rampenbereich und Brückenpfeiler Mombacher - und 

Wallstraße (SPD, CDU, ÖDP) 
 
2. Aktualisierung des Stadtteilporträts (CDU) 
 
3. Landesgartenschau 2027 (SPD, CDU, ÖDP) 
 
4. Parken auf Straßenbegleitgrün (Grüne) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
6. Konsenspapier (CDU) 
 
7. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
8. Sachstandsberichte 
 
9. 12. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungssat-
zung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 26. November 2018 

 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18:35 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Abrissfläche Hochstraße im Rampenbereich und Brückenpfeiler Mo-

mbacher - und Wallstraße (SPD, CDU, ÖDP) 
hier: Zukünftige Entwicklung 
Vorlage: 0300/2022 

 
Die Vorsitzende und Herr Konrad begründen den Antrag, Letzterer bittet, auch die ansässigen 
Firmen mit einzubeziehen. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Aktualisierung des Stadtteilporträts (CDU) 

Vorlage: 0325/2022 
 
Der von Herrn Hube begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Landesgartenschau 2027 (SPD, CDU, ÖDP) 

hier: Realisierung von Maßnahmen in HaMü 
Vorlage: 0360/2022 

 
Die Vorsitzende begründet den Antrag und die darin enthaltenen 4 Projektvorschläge. 
 
Herr Barth bezeichnet den Antrag als zeitlich zu früh gestellt und regt an, das sich der Antrag 
mehr am Bewerbungsinhalt orientieren sole. 
 
Frau Zander-Ketterer bittet den Antrag dahingehend zu ergänzen, dass unbedingt und frühzei-
tig eine Bürgerbeteiligung erfolgen soll. Dem stimmen die Antragstellerinnen zu. 
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Herr Lüttig findet es wichtig, dass die Verwaltung auch Vorschläge aus der Bevölkerung be-
rücksichtigen solle. 
 
Der ergänzte Antrag wird einstimmig bei zwei Enthaltungen beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Parken auf Straßenbegleitgrün (Grüne) 

Vorlage: 0361/2022 
 
Herr Barth begründet den Antrag. 
 
Die Herren Belitz und Konrad stellen den Antrag auf Überweisung in die örtliche Verkehrs-
kommission. Diesem wird mit 6:2:1 Stimmen zugestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Geschwindigkeitsmessung Fritz-Kohl-Straße 
 
Ein Bürger spricht nochmals die höchst gefährliche Situation durch permanente Geschwindig-
keitsübertretungen in der Fritz-Kohl-Straße an. 
 
Er bittet die Verkehrsüberwachung, hier einen ständigen Kontrollschwerpunkt einzurichten 
und über einen längeren Zeitraum konsequent und auch zu den richtigen Zeiten zu messen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5.2 Wiese Am Judensand/Finkenstraße 
 
Ein Bürger bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wie der Zustand der o. g. Wiese ver-
bessert und erhalten werden kann.  
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Punkt 5.3 Gesamtplanung Hochstraße 
 
Ein Bürger fragt, wie eine Gesamtplanung zum Thema “Hochstraße” sichergestellt wird, die 
auch die Radverkehre besonders berücksichtigt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Konsenspapier (CDU) 

Vorlage: 0243/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 14.03.2022. 
 
Herr Belitz stellt folgende Zusatzfrage:  
 
Sind die von Oberbürgermeister Ebling im April 2021 für eine 
Übergangszeit festgelegten Regelungen ( vgl. die Sätze 2 und 3 des dritten Absatzes der Vorlage 
0783/2021 ) nach der Verabschiedung des Konsenspapiers ( vgl. die Zeilen 51 bis 56 ) im Ok-
tober 2021 außer 
Kraft getreten ?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 "Blindenstreifen" Hbf-West (CDU) 

Vorlage: 1571/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.02.22. 
 
Herr Belitz stellt folgende Zusatzfrage: 
 
Wird die Verwaltung den Ortsbeirat über das Ergebnis der am 7. Februar 
2022 in der Antwort zur Anfrage 0184/2022 mitgeteilten Prüfung von 
Handlungsoptionen zum Entfernen der Räder, die Menschen mit 
Beeinträchtigung behindern, unterrichten ?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 



   7 

Punkt 7.2 DFI-Anlagen an Bushaltestellen HaMü (CDU) 
Vorlage: 1703/2021 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.01.22. 
 
Herr Belitz stellt folgende Zusatzfragen: 
 
Wird die Verwaltung den Ortsbeirat zeitnah darüber unterrichten, ob an 
der Bushaltestelle "Richard-Schirrmann-Straße" eine DFI-Anlage 
installiert werden kann ? 
 
An welchen Bushaltestellen im Innenstadtteil Hartenberg-Münchfeld gibt 
es zur Zeit noch keine DFI-Anlagen und keine Wartehäuschen oder Bänke ?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Klimanotstand (SPD) 

hier: aktuelle Situation in HaMü 
Vorlage: 0045/2022 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 02.02.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.4 Rodung Randbepflanzung Hartenberg-Park (DIE LINKE) 

Vorlage: 0069/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 02.02.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 12. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher 

Straßen in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungs-
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gebühren (Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt ge-
ändert durch Satzung vom 26. November 2018 
Vorlage: 0010/2022 

 
Im Rahmen der Anhörung wird der Vorlage einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Fritz-Kohl-Straße 

hier: Geschwindigkeitsüberwachung 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 24.01.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Stadtteilmittel 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass für 2022 Mittel in Höhe von € 1.720,62 zur Verfügung stehen. 
 
Sie schlägt vor, den Förderantrag “Veranstaltung im ASB” mit € 300,00 zu unterstützen. 
 
Dem stimmt der Ortsbeirat einstimmig zu.  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 
 
gez. Lukas                                                         gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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